

Cd. Delicias, Chih., a 29 de Enero del 2015

Se da inicio en la reunión del Comité de Calidad de acuerdo al citatorio, procedimiento conforme al orden del día.

Se registran con su firma los asistentes, estando presentes (lista de presentes)

Se procede con la lectura del acta anterior, haciendo la observación con relación al nombre del Dr. Jesús Miguel Olivas García para su corrección y por lo demás asentado en la lectura del acta se queda de acuerdo en lo asentado.

Acto seguido se da la presentación de los avances de la curricula de Ingeniero Forestal, para lo cual se proyecta el mapa curricular para explicar la forma en que se trabajo por parte de la comisión propuesta por el Honorable Consejo Técnico, así como las contribuciones de la academia del programa.

Se establece que de las 67 materias que contempla el mapa curricular actual, se plantea que la propuesta queda con 49 materias en 8 semestres, con 5 materias optativas desglosándose de la siguiente manera.

horas-teoría	158 créditos
horas-práctica	37 créditos
hs laboratorio	30 créditos
hs extra-clase	58 créditos
Práctica prof.....	35 creditos
total	318 créditos

Se pudiera considerar que no habría problema con el total de créditos de la curricula propuesta, ya que se contemplan las 4 básicas, las 10 profesionales más 4 de inglés siendo un total de 18 materias para la movilidad entre los programas que ofrece la facultad, quedando 31 materia es para la formación profesional, y con el número de optativas en la curricula se cumple con los lineamientos que ha establecido la UACH.

Revisando la distribución de las materias en la curricula, se propone mover la materia de seminario al 5 semestre y hacer la seriación de las materias de ecología para fortalecer esta área del conocimiento, de acuerdo a los lineamientos establecidos por la UACH, y considerar que no deberá de ser mayor de 7 las materias por semestre.

Se procede a realizar el conteo del número de créditos por semestre con su distribución de horas clase, horas prácticas, horas extra clase, horas laboratorio. Con el fin de establecer en equilibrio del total de créditos por cada semestre.

Habiendo realizado la presentación de la curricula se hace la reflexión por los presentes de la carga académica de horas teoría con relación a las horas extra clase, ya que el Modelo Educativo por competencias así lo establece, considerando que el conocimiento es muy amplio en cada área formativa, por ello, sería muy difícil que bajo estos lineamientos dar una carga de horas teoría mayor, para la formación profesional, por tanto conocimiento que en cualquiera de las áreas se ha generado.

Por lo anterior se tomará en cuenta esta observación para realizar los ajustes necesarios, se hace la propuesta de que se considere la posibilidad de incluir en primer semestre la materia de política y normatividad forestal.

Además considerar en las optativas la materia de Geodesia y Geomática Forestal.

Otra de las observaciones es considerar el cambio de nombre a la materia de Tópicos Especiales, por la de Tópicos Actuales. Para que se consideren los avances que surjan en el mundo.

Se informa que las optativas se han organizado considerando 4 ejes, con 5 materiales por eje de formación profesional, y con relación al foro para confirmar la pertinencia del programa se cuenta ya con avances en el documento que se utilizará para este foro, en el cual se espera la participaran de empleadores, profesionistas egresados alumnos y profesores. Se propone que el foro se realice para los tres programas de licenciatura.

Para apoyo de este foro se propone que participen los alumnos de posgrado con las horas de servicio social, quedando de acuerdo que así sea, y será con la colaboración del Dr. Magaña para que se integren a este proceso del estudio de pertinencia, los alumnos de posgrado.

Continuando se hace la propuesta de que en el séptimo semestre quedarán las materias optativas, por lo que se considera que, así posiblemente queden las optativas.

Con relación a las materias optativas del programa de Ing. Agrónomo Fitotecnista, se programan considerando a los alumnos, mediante una reunión previa y de acuerdo a la tendencia que manifiestan los alumnos, se programa el paquete de materias optativas, donde también se considera el número de alumnos, por ejemplo para fitotecnia actualmente se ofertan 10 materias para que seleccionen 8. Se hace la pregunta a la comisión y al coordinador del programa, que cuando se considera que estará listo el documento de la propuesta para su aprobación. Se darán a la tarea de asignar a la brevedad cada maestro que imparte la materia para desarrollar el programa en base al modelo por competencias y que se enfocarán a las materias profesionalizantes.

En el caso de que no se tuviera el total de las cartas descriptivas, que se tengan al menos hasta el 5 semestre, por considerar que ya se tiene avance con las 18 materias compartidas con los de Ingeniero Agrónomo Fitotecnista y Licenciado en Administración Agronegocios,

Con relación a la visita del Ing. Rogelio Tovar-Vocal Ejecutivo de COMEAA, el M.C. Francisco Márquez Salcido comenta que está en espera de las recomendaciones que se emitan por parte de COMEAA de la visita de seguimiento que realizó el Ing. Tovar el día miércoles 21 de Enero y que en cuanto se tengan se les informará.

Se acuerda trabajar a la brevedad sobre los puntos señalados en la revisión a los avances de la propuesta curricular de Ingeniero Forestal.

Se estará pendiente para cuando se indique al Comité de Calidad de parte de la comisión de Consejo Técnico y de la Coordinación Forestal para la próxima reunión.

Siendo las 14:40hrs. Del día jueves 29 de Enero del 2015, se da por concluida la reunión del Comité de Calidad.